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SE INAUGURÓ EL POLO CREATIVO EN TOLHUIN

El proyecto del senador fueguino Matías Rodríguez, permite el cambio de nombre y 
apellido sin requerimiento judicial, en los casos de personas que hayan sido víctimas 
de delitos sexuales.

AVANZA EL PROYECTO PARA QUE LAS VÍCTIMAS DE DELITOS 
SEXUALES PUEDAN CAMBIAR SU NOMBRE Y APELLIDO

Los festejos organizados por 
el municipio en la Plaza de los 
Animales tuvieron temática de 
glitter y se realizaron al aire libre. 
Hubo carros gastronómicos 
y shows en vivo de artistas y 
bandas de la ciudad.

COMPACTAN 250 
TONELADAS DE 
CHATARRA 

El nuevo espacio abierto por el Gobierno provincial forma parte de la política de 
desarrollo de la economía del conocimiento, y de la ampliación de la matriz 
productiva de Tierra del Fuego.

PARA CANGA, POSTERGAR LOS DEBATES POLÉMICOS 
ES “COMODIDAD POLÍTICA”
La convencional de Juntos x el Cambio cuestionó la actitud de sus pares frente a los debates 
más polémicos. Además, reflejó el avance de los debates dentro de la 
Convención Constituyente. 

GRAN 
CONCURRENCIA 
EN EL FESTIVAL 
DE LA PRIMAVERA
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SENADO

El Ministerio de Desarrollo Territorial de la Nación sorteará viviendas remanentes en 
el desarrollo urbanístico de Procrear I. Cuentan con infraestructura de 
servicios públicos y espacios verdes.
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La secretaría de Medio Ambiente 
municipal impulsó la iniciativa 
de compactar vehículos y otros 
materiales de descarte. Esa carga 
residual fue enviada al continente, 
superando las barreras
aduaneras.  
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CARTA ORGÁNICA

Myriam Canga, en relación con el 
reordenamiento del tratamiento de los 
temas que dispusieron los convencio-
nales -en orden creciente en cuanto a 
dificultad de lograr consensos-, expu-
so que “salteamos algunos artículos 
que son conflictivos, a la vista de todo 
el mundo, y pasamos directamente a 
estos de régimen patrimonial y finan-
ciero, juzgado administrativo de faltas” 
mientras que catalogó entre los pen-
dientes el de sindicatura municipal, 
“porque son muy técnicos”. 

Por ejemplo, el artículo 204 enlaza-
do con el 208 “tiene muchos incisos y 
en estos artículos los únicos proyectos 
presentados son de Más Ushuaia, del 
oficialismo. Para nosotros, la verdad 
que analizar estos artículos requiere de 
muchísimo cuidado, hablar con perso-
nas directamente relacionadas, profe-
sionales que puedan iluminar aspectos 
que son verdaderamente muy técnicos 
y propios de la administración pública” 
justificó luego. 

En tal sentido la convencional apre-
ció que “estamos entrando en un terre-
no complejo, van a ir quedando para 
el final los artículos donde se van a ver 
realmente las diferencias”. 

Aunque luego Canga reconoció 

PARA CANGA, POSTERGAR LOS DEBATES 
POLÉMICOS ES “COMODIDAD POLÍTICA”
Este miércoles, la convencional de Juntos por el Cambio cuestionó la actitud de postergar los debates más polémicos. Argumentó 
que se trata de “comodidad política” de sus pares. Además, reflejó el avance de los debates que van tomando forma en la Convención 
Constituyente. 

que, en caso de decidir avanzar sim-
plemente por número de artículo, “no 
teníamos problema en trabajar direc-
tamente con los artículos conflicti-
vos”. Adjudicó la instancia interpuesta 
como “algo que ya se vio cuando se dio 
el debate inicial con el reglamento”, 
una práctica “que viene del Concejo 
Deliberante porque fue propuesta por 
el convencional Pino”. 

“Yo personalmente creo que el 
hecho de llevar hacia adelante la dis-
cusión, es más una cuestión de co-
modidad política. Sinceramente no 
le encuentro demasiada explicación. 
Cuanto antes lo podamos resolver me-
jor, pero es algo de la política que es-
capa un poco a nuestro razonamiento” 
distinguió Myriam Canga. 

Un dato nuevo aportó luego, al re-
parar que, en los debates, “no se ve 
gran participación de la ciudadanía, 
del vecino y la vecina común. No se 
acerca tanto a escuchar los debates en 
comisión temática”. En cambio, sí notó 
que “se ve más presencia de allegados 
a los distintos espacios políticos”. 

En cuanto a “lo que se viene”, am-
pliación del número de concejales, 
vice intendencia, reelección, segun-
da vuelta, insistió en calificarlo como 
“muy complejo”. 

“No puedo aventurar pronósti-
cos” se atajó, pero sí lo hizo respecto 
del artículo 117, el de composición de 
bancas, cuya postura es un secreto a 
voces: “Es complejo porque varios es-
pacios políticos están promoviendo 
la ampliación con diferentes funda-
mentos. Republicanos, Más Ushuaia, 
tienen la idea firme de ampliar y no-
sotros en este sentido no podemos 
acompañar. Si bien entendemos los 
fundamentos, también entendemos 
que llevas de siete concejales a nueve 
o diez, traería aparejado un tremendo 
problema, porque el concejal no des-
embarca solo”.  

Enfatizó el conflicto que se presenta 
ante el artículo que habla del vice in-
tendente, que también está relacionado 
con el ballotage: “Nuestro espacio está 
a favor del ballotage, pero no a favor de 
la vice intendencia y otros espacios es-
tán a favor de ambas cosas”. 

Rescató el buen diálogo entre los 
convencionales de distintas bancadas 
para avanzar en los debates, al consi-
derar que “en ese sentido vamos bien. 
Ellos (el resto de los bloques) no se que-
dan centrados en su redacción, todo 
lo contrario, saben perfectamente que 
para que un espacio como Juntos por el 
Cambio pueda acompañar, algunas co-
sas no pueden quedar en el articulado. 
Y más de una vez las han modificado y 
nosotros acompañamos”. 

Por último, y en su faceta personal 
como nueva referente en lides políticas, 
Myriam Canga condicionó su continui-
dad en la actividad a lograr una mayor 
participación: “No estoy animada para 
continuar. Creo que es muy interesan-
te, pero creo que para poder continuar 
en este ámbito sería muy importante 
que participe mucha gente que no per-
tenece a la vieja política”, resumió. 

En el convencimiento que los verda-
deros cambios se producen cuando el 
grado de participación es mayor, argu-
mentó que “es muy complicado porque 
hay que trabajar con gente que ya tiene 
un entrenamiento en esto, tiene algu-
nos vicios respecto a cómo se logran los 
acuerdos y esa parte es la que menos 
me ha gustado”.
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Gran parte de esa labor forma par-
te del acervo del Centro de Documen-
tación e Investigación Antropológica 
Anne Chapman de la UNTDF, que fue 
creado en el año 2013 a raíz de la dona-
ción de la Fundación Ushuaia XXI.

La producción dirigida por Ludmila 
Rogel y Guido De Paula, será recons-
truida desde la mirada, la identidad y 
el tiempo. “Un intento de inmortalizar 
el encuentro entre Lola Kiepja, la úl-
tima chaman Selk’nam, y Anne Cha-
pman, a través de sus archivos y los 
recuerdos de la comunidad fueguina.

El director Guido de Paula en de-
claraciones a FM MASTER´S indicó 
que “se encuentra en uno de procesos, 
denominado de desarrollo, hasta que 
uno consigue los fondos, se piensa el 
guion, como se va a al filmar, con qué 
recursos, se gestionan los permisos, así 
que estamos en esta instancia de más 
preguntas que respuestas y por varios 
frentes estamos atacando este proyec-
to tan lindo, por un lado los chicos de 
la producción Juan Pablo Lanzzatti y 
Silvana Jaldín Villarroel se preocupan 
por el financiamiento y la parte insti-
tucional, luego esta Ludmila Rogel que 
está más abocada al guion y yo estoy 

LA VIDA Y OBRA DE ANNE CHAPMAN 
EN UN DOCUMENTAL
La Universidad Nacional de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, a través de su Dirección de Producción Audiovisual 
(DPA) comenzó a producir el largometraje documental “Chapman”, que rescata la tarea realizada por la antropóloga franco-
estadounidense Anne Chapman quien supo retratar y construir a la memoria de los pueblos originarios fueguinos.

pensando en lo visual y sonoro”.
Cabe destacar que completan 

el equipo el jefe de producción, 
Ezequiel Méndez Coria, el sonidista 
José Pera y el asistente de fotografía 
Haaron Aillon Neumann.

La figura de la antropóloga será 
tomada en el trabajo audiovisual por 
decisión de la Dirección de Produc-

ción Audiovisual (DPA) tras haber re-
cibido la donación de un material de 
archivo el Centro de Documentación 
e Investigación Antropológica Anne 
M. Chapman a la universidad. “Ade-
más esto le sirve a la institución para 
enriquecer a nuestra isla”, agregó De 
Paula.

De Paula destacó la tarea de Anne 

UNIVERSIDAD

en su investigación y la comparo a la 
de un “detective” para encontrar a los 
descendientes de los pueblos origina-
rios. “Ese momento de la historia es 
muy valioso su registro y también está 
la parte humana, ya que ella termina-
ba asiendo amiga de ellos, es la prime-
ra capa que nos encontramos de ella”, 
concluyó.
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Por Silvana Minue- Con la celebra-
ción del Día del jubilado y la jubilada 
con una gran fiesta que llevó adelante el 
Municipio de Ushuaia junto a Centros 
de Jubilados llega además la reflexión 
de la importancia del acompañamiento 
a ellos. 

“Es algo que marca la diferencia y es 
lo que hace a la vida cotidiana de nues-
tros adultos mayores, porque lo que 
más necesitan es justamente estar con 
otro y hay que promover tardes de ma-
tes y talleres”, explicó la secretaria de 
Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos 
Humanos, Sabrina Marcucci.

En declaraciones a FM MASTER´S, 
la funcionaria remarcó que es impor-
tante que quienes dictan talleres desde 
la Municipalidad, que van desde los es-
pacios de Girando En Palabras o clases 
de tai-chi a los jubilados y jubiladas, 
contengan además una gran sensibili-
dad, humanidad y ganas de escuchar 
porque “uno también no deja de apren-
der de las experiencias de vida”.

“En Ushuaia se observó que el arrai-

ADULTOS MAYORES: “LO QUE MÁS NECESITAN 
ES ESTAR CON OTRO”
En la provincia aproximadamente residen 800 personas ancianas. La secretaria Marcucci analizo que es lo demandan en esta etapa 
de la vida. También se refirió de los avances de la próxima residencia.

go empezó a bajar, sin embargo nos 
encontramos con familias conforma-
das en Ushuaia mientras que los pa-
dres, tíos y hermanos viven en otra 
provincia y lo que hizo la pandemia 
fue que se junten las familias, enton-
ces ha venido mucha cantidad de pa-
dres y madres de los jóvenes de 34 o 40 
años,  para poder cuidarlos y eso hace 
que crezca la participación de los Cen-
tros de Jubilados que en Ushuaia hay 
muchos y es uno de los espacios de 
sociabilización con mucha actividad,  
son participativos y demandantes-en 
el buen sentido de la palabra-porque 
se ponen al frente de las necesidades 
de sus pares, al traer al municipio las 
necesidades y desde ese lugar se pien-
san las actividades”, analizó.

En la provincia hay 800 personas 
mayores que residen en la Isla, un 
dato que surgió de la reciente Federa-
ción de Jubilados de Tierra del Fuego 
con sede en Ushuaia. Además, se ha 
hecho un trabajo de conteo con los 
centros de jubilados y la federación 

para abrir un registro de adultos ma-
yores, porque no participan de las ac-
tividades por diferentes razones. 

“En dos momentos de la vida, en la 
infancia y adultez, pareciera que otros 
deben tomar las definiciones por uno, 
así se ve que hay personas mayores 
que llegan a Ushuaia y no quieren es-
tar acá u otras que lo eligen. Esto hay 
que tenerlo en cuenta y trabajar desde 
redes para poder conocerlos, que es lo 
quiere para su etapa de vida. Una de 
las presidentas de un centro de jubi-
lados nos decía que el tiempo de vida 
que le queda lo quiere transcurrir con 
mis pares, y esto es una gran verdad, 
como sienten que tienen cosas en co-
mún y de alguna manera ellos quieren 
ser escuchados”.

“Desde los ejecutivos hay que pen-
sar en espacios y propuestas que ellos 
quieran participar”, sostuvo y agregó 
que “no hay que cerrarnos, hay que 
adecuarnos a la necesidad porque 
podemos tener una idea maravillosa, 
pero si no le interesa a nadie no hay 
que esforzarse para hacerlo. La deci-
sión política es escuchar la demanda 
y adecuar los recursos del estado para 
el diseño de esa política pública y que 
esta traspase las gestiones”, reflexionó.

Marcucci también se refirió a los 
avances de la obra de la primera resi-

LICITACION PUBLICA N° 07/22

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaria de Gobierno llama 
a LICITACION PUBLICA N° 07/22 “Recitales Mes de Octubre”.
 
PRESUPUESTO OFICIAL: Pesos Dieciocho Millones con 00/100 ($ 
18.000.000.00) 

RECEPCION DE LAS OFERTAS: Hasta las 11:45 hs. del día 04 de Octubre 
de 2022. 

APERTURA DE SOBRES: Secretaría de Producción del Municipio de Tolhuin, 
Rupatini N° 51 - (9412) Tolhuin — el día 04 de Octubre de 2022 a las 12:00 
Hs. 

LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: Mesa de Entradas del Municipio 
de Tolhuin, Lucas Bridges N° 327 — (9412) Tolhuin. 

CONSULTA DE PLIEGO: Correo Electrónico: sec.gobiemo@tolhuin.gob.ar

dencia de adultos mayores en la provin-
cia, que ya comenzó el movimiento de 
suelo tras el proceso administrativo. “Es 
una deuda histórica, una demanda que 
esta hace más de 20 años, hay perso-
nas que han encarnado esa lucha”. En 
cuanto al edificio indicó que “no solo 
debe ser modelo en torno a la infraes-
tructura además debe ser dotado de un 
contenido tecnico profesional y huma-
no que contenga la realidad de los adul-
tos mayores. Hay muchas situaciones 
que atraviesan que requieren de una 
especialidad porque en la provincia 
no cuenta con esa capacidad técnica, 
se debe ir derivados porque no hay un 
equipo interdisciplinario o enfermería 
especializada en el tema”.

“Entonces la residencia tendrá esa 
parte y será pensada para que sea co-
munitario, un espacio abierto a la ciu-
dad, que haya un intercambio interge-
neracional, eso es importante”, agregó.

 “Necesitamos que los equipos del 
estado sean empáticos y amorosos por-
que los tiempos que vivimos con com-
plejos, además del efecto de la pande-
mia por eso el estado debe tener un 
equipo humano que escuche y que ten-
gan en cuenta la crítica que tenga que 
ver con el mejoramiento del otro”, fina-
lizó sobre la importancia de mejorar la 
calidad de vida de los adultos mayores.
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REUNIÓN DE TRABAJO 
CON HÁBITAT Y LA MESA 
TERRITORIAL DE ANDORRA

La Secretaría de Hábitat y Orde-
namiento Territorial de la Municipa-
lidad de Ushuaia llevó adelante una 
nueva reunión de trabajo con la Mesa 
territorial de los barrios que confor-
man el valle de Andorra. 

El secretario David Ferreyra afirmó 
que “el encuentro permitió concretar 
en conjunto una agenda de trabajo en 
general y otra con las particularidades 
y necesidades de cada uno de los sec-
tores”.

“Con el equipo de la Secretaría nos 
reunimos con la mesa territorial y pu-
dimos escuchar las distintas situacio-
nes e inquietudes que atraviesan los 
vecinos y las vecinas de los diversos 
barrios del sector”, dijo Ferreyra. “En 
esa línea, concretamos en conjunto, 
una agenda de trabajo general y otra 
con las necesidades de cada uno de 
estos barrios”. 

Participaron referentes de los ba-
rrios Cuesta del Valle, 64 hectáreas, 
Quinta 52, Nuestro Lugar, Barba de 
Viejo, Las Reinas, Bajada de los Maes-
tros, Antiguos Leñadores, Cooperati-

va Ara Santa Fe, Andorra La Bella, Siete 
Cascadas, Asociación Laguna de los 
Témpanos, La Turbera y Vinciguerra.

“Como es una constante de la ges-
tión de nuestro intendente Walter Vuo-
to, seguimos trabajando al lado de cada 
una de las familias de nuestra ciudad y 
la mesa territorial es un espacio para 
avanzar en mejoras concretas para 
nuestros vecinos y vecinas”, sostuvo el 
Secretario de Habitat de la ciudad.

USHUAIA

CIENTOS DE JÓVENES 
DISFRUTARON DEL FESTIVAL 
DE LA PRIMAVERA

Es en el marco de las diferentes 
propuestas que realiza el Municipio 
por el “Mes de las Juventudes”. En 
septiembre tienen lugar fechas muy 
importantes y significativas para las 
juventudes tales como el Día Nacio-
nal de las Juventudes, el Día del Estu-
diante y el comienzo de la Primavera. 

En ese marco, el Municipio de Río 
Grande llevó adelante un gran Festi-
val en la Plaza de los Animales, con el 
fin de celebrar junto a los y las jóve-
nes riograndenses.

Las propuestas fueron con temáti-

ca de glitter y se realizaron al aire libre. 
Hubo carros gastronómicos y shows en 
vivo de artistas y bandas de la ciudad.

Las y los jóvenes de Río Grande 
fueron protagonistas de una tarde de 
encuentro con sus pares, donde pre-
valecieron la diversión y el entreteni-
miento. 

De esta manera, y con una diver-
sa y nutrida agenda con propuestas 
innovadoras y destinadas a la gran 
diversidad de jóvenes de nuestra 
ciudad, Río Grande vive con todo el 
“Mes de las Juventudes”.

RÍO GRANDE
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GOMEZ ALCORTA VISITÓ 
LA CASA DE LA MUJER 

La ministra de la Mujer, Género y 
Diversidad de la Nación, Elizabeth 
Gómez Alcorta, visitó las instalacio-
nes de la Casa de la Mujer de Ushuaia 
y mantuvo un encuentro con la secre-
taria de la Mujer de la Municipalidad, 
Natacha Aldalla, y su equipo de traba-
jo. 

Aldalla manifestó “recibimos a la 
ministra, a la jefa de Gabinete de la 
cartera, Lara González Carvajal, con 
otras funcionarias”, y al respecto dijo 
que “les explicamos cuál es el trabajo 
que venimos desarrollando desde di-
ciembre de 2015, cuando el intenden-
te Walter Vuoto tomó la decisión de 
crear una de las primeras secretarías 
de la Mujer del país”. 

“También les detallamos las políti-
cas públicas con perspectiva de género 
que venimos implementando”, apun-
tó la funcionaria, y que “logramos ser 
el primer Municipio de país que deja 
plasmado en su Carta Orgánica, con la 
mayor de las jerarquías, un área espe-
cífica destinada a erradicar la violencia 
contra las mujeres y diversidades”. 

Por otra parte, mencionó que “reci-
bimos de parte del Ministerio suminis-
tros de gestión menstrual que van a ser 
distribuidos de manera gratuita a las 
vecinas que los necesiten”. 

Finalmente, Aldalla remarcó que 
“vamos a seguir trabajando de manera 
articulada para garantizar que tenga-
mos un futuro más justo y equitativo”.

USHUAIA

EL MERCADO 
CONCENTRADOR ESTARÁ 
EN EL BARRIO KAUPÉN

El Mercado Concentrador de la 
Municipalidad de Ushuaia estará este 
viernes 23 y sábado 24 de septiembre 
en el barrio Kaupén, en el centro co-
munitario “Estar en casa” ubicado en 
Leum 2019, entre las 12:00 y las 19:00 
horas.

 “Continuamos acercándonos a 
distintos barrios de la ciudad para 
colaborar con las familias fueguinas, 
con nuestros vecinos y vecinas a tra-
vés del mercado concentrador, para 
estar bien cerca de nuestros vecinos 
y vecinas con precios accesibles”, dijo 
el subsecretario de Desarrollo Econó-
mico, Gustavo Ventura.

Agregó que “tal como lo ha pedi-
do el intendente, trabajamos para 
ir adecuando la oferta de produc-
tos frescos como frutas y verduras, 
pescados y congelados, panificados 
dulces y salados y alimentos secos, 
y acompañar en todo lo posible a 
nuestros vecinos y vecinas”.

Ventura recordó que “siguen vi-
gentes los descuentos de la Tarjeta 
+U en los distintos puestos” e invitó 
a aquellos vecinos y vecinas que no 
tengan la tarjeta, a solicitarla y acti-
varla para utilizarla en comercios y 
servicios de la ciudad que se encuen-
tren adheridos.

La visita de la funcionaria nacio-
nal, explicó Garay, “nos permite avan-
zar en lo que será la implementación 
del programa que tiene que ver con 
restauración de sitios y monumentos 
históricos, que tiene una mirada dis-
tinta porque durante seis años estuvo 
a cargo de un referente del macrismo. 
En este período hubo un gran deterio-
ro sobre las políticas que se quisieron 
implementar”.

Belén Molina, secretaria de Cultura 
y Educación, destacó que “celebramos 
que las áreas del ministerios y orga-
nismos descentralizados lleguen al 

PROGRAMA DE RESTAURACIÓN DE SITIOS 
Y MONUMENTOS HISTÓRICOS
La secretaria de Gobierno de la Municipalidad de Ushuaia, Yésica Garay, junto a la secretaria de Cultura y Educación Belén Molina y 
la secretaria de Planificación e Inversión Pública, Gabriela Muñiz Siccardi, mantuvieron una reunión con la presidenta de la Comisión 
Nacional de Monumentos, de Lugares y de Bienes Históricos, Mónica Capano, a fin de avanzar en una agenda de trabajo territorial 
conjunto. Garay recalcó que “esto nos permitirá llevar adelante procesos para recuperar los bienes y el patrimonio histórico de la 
ciudad”.

territorio y muestren un interés en 
fortalecer las acciones y miradas de 
las localidades”.

El trabajo articulado entre muni-
cipio y ente nacional, llevará adelan-
te a lo largo de 2023 la recuperación 
de la casa original de la Escuela N° 1, 
así como su restauración y reubica-
ción. Molina detalló que “siguiendo 
la línea de gestión municipal, lleva-
remos adelante un trabajo transver-
sal para recuperar bienes y patrimo-
nio de la ciudad, manteniendo este 
diálogo fluido con la Comisión Na-
cional”.

USHUAIA
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Becerra destacó que “es un com-
promiso de esta gestión y de nuestro 
intendente Walter Vuoto seguir im-
pulsando esta construcción colectiva 
por la paz hoy coronado con esta be-
lla estatua de la grulla, símbolo de la 
paz en todo el mundo”.

Las actividades, que fueron im-
pulsadas por los embajadores de la 
Fundación Mil Milenios de Paz: Co-
lectivo Paz Austral y la Cooperativa de 
Trabajo Cultural Sembrando Cultura, 
contaron con el acompañamiento 
municipal en el marco del Día Inter-
nacional de la Paz, marcando tam-
bién el décimo aniversario de la Pla-
za Campana de la Paz. Belén Molina, 
secretaria de Cultura y Educación, 
recalcó que “esta es una jornada de 
celebración y reflexión, donde reafir-
mamos este camino de justicia social 
y la búsqueda permanente de lazos 
amorosos en pos de la paz. Es gracias 
al trabajo articulado con las organiza-
ciones que podemos seguir transmi-
tiendo este sentimiento a cada rincón 
de la ciudad”.

Durante el acto, también se rea-
lizó la inauguración de una inter-
vención artística en forma de grulla, 
símbolo internacional de la paz. La 
secretaria de Cultura y Educación 
destacó “el gran trabajo de la Coo-
perativa Sembrando Cultura en esta 
obra que a partir de hoy estará en 
esta plaza. También quiero felici-
tar a la embajadora de paz Amanda 
Beban, que de forma desinteresada 
trabaja por impulsar este deseo de 
paz”.

Amanda Beban, embajadora de 

ACTO POR EL DÍA INTERNACIONAL DE LA PAZ
Con la presencia del jefe de Gabinete Omar Becerra, la secretaria de Cultura y Educación Belén Molina,y el Secretario de Asuntos de 
Malvinas, Daniel Arias, la Municipalidad de Ushuaia acompañó el acto en conmemoración del Día Internacional de la Paz realizado en 
la Plaza Campana de la Paz. 

paz y parte del Colectivo Paz Austral, 
agradeció “el acompañamiento de la 
Municipalidad y el área de Cultura, 
que nos asistieron con la propuesta 
de realizar mil grullas con mensajes 
escritos por todos y todas. Nos emo-
ciona ver nuevos embajadores y em-
bajadoras de paz porque entende-
mos que mientras más interesados 
hay, más acciones constructivas se 
generan”.

Natalia Talavera, por parte de la 
Cooperativa Sembrando Cultura, 
quiénes fueron parte de las activi-
dades y realizaron la intervención 
artística, resaltó que “desde nuestra 

USHUAIA

Licitación Pública Nº 06/2022

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA LLAMA A LICITACIÓN PÚBLICA N° 
06/2022, REFERENTE A LA “ CONTRATACIÓN DE SERVICIO DE SEGURIDAD Y 
VIGILANCIA PARA DIFERENTES DEPENDENCIAS DE LA D.P.E. DE LA LOCALIDAD 
DE USHUAIA Y TOLHUIN Y ASISTENCIA DE ALARMAS POR EL TÉRMINO DE 12 
MESES TRAMITADO BAJO EXPEDIENTE D.P.E. N° 167/2022.

PRESUPUESTO OFICIAL: $ 34.203.079,92

FECHA DE APERTURA: 13  DE OCTUBRE DE 2022 - HORA: 12:00.

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 13 DE OCTUBRE DE 20202- HORA: 12:00.

CONSULTA DE PLIEGO: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, CALLE 
LASSERRE N° 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PAGINA WEB DE LA DIRECCIÓN 
PROVINCIAL DE ENERGÍA Y PAGINA WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE 
TIERRA DEL FUEGO.

RETIRO Y DESCARGA DE PLIEGOS: EN LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE 
ENERGÍA, CALLE LASSERRE N° 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PAGINA WEB 
DE LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA Y PAGINA WEB DEL GOBIERNO DE 
LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

LUGAR DE APERTURA: OFICINA DE COMPRAS – LASSERRE N°218- USHUAIA – 
TIERRA DEL FUEGO.

VALOR DE PLIEGO: S/COSTO.

JORNADA FEDERAL 
DEL OBSERVATORIO 
DE LA OBRA PÚBLICA

La secretaria de Planificación e 
Inversión Público de la Municipa-
lidad de Ushuaia, Gabriela Muñiz 
Siccardi, participó en la jornada 
federal del Observatorio de la Obra 
Pública, espacio de articulación 
interinstitucional impulsado por 
el Ministerio de Obras Públicas de 
la Nación que conforman univer-
sidades, sindicatos, cooperativas, 
cámaras empresariales y organiza-
ciones de la sociedad civil. El eje del 
encuentro fue la transparencia, la 
participación y el control ciudada-
no de la obra pública.

La actividad fue encabezada por 
la directora de Transparencia del 
Ministerio de Obras Públicas de la 
Nación, Roxana Mazzola, y la sub-
secretaria de Planificación y Coor-
dinación Territorial de la Obra de la 
misma cartera, Cecilia Larivera. 

USHUAIA

Tras el encuentro Muñiz Siccardi 
expresó que “las exposiciones fueron 
muy interesantes y hay que destacar 
que el trabajo que se lleva adelan-
te en el Observatorio desde 2019 es 
muy bueno”, ya que “a través de este 
espacio el Ministerio de Obras Públi-
cas pone a la transparencia como eje 
principal”, y además “fomenta la par-
ticipación para que todos los ciuda-
danos podamos ver las obras lo que 
se hacen en todo el país”.   

La titular de Planificación e Inver-
sión Pública del Municipio sostuvo 
además que “fue muy enriquecedor 
para el trabajo que llevamos adelante 
cotidianamente en la Municipalidad 
porque nos permitirá implementar 
las herramientas que el Ministerio 
ya puso en práctica y potenciar así la 
transparencia y publicidad de nues-
tras obras”.

cooperativa promovemos acciones 
en pos del bienestar común y la cul-
tura. Estamos muy contentos con el 

resultado de estas iniciativas que po-
nen en valor el significado de la paz en 
la vida de toda persona”.
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EL INTENDENTE SALUDÓ EN SU DÍA 
A TRABAJADORES DE LA SANIDAD

Les agradeció por el esfuerzo y sacri-
ficio de su trabajo diario y por el com-
promiso que tienen para con la ciudad. 
Asimismo, resaltó su fundamental rol 
durante la pandemia. Perez, además, 
destacó que “la actual Gestión Munici-
pal jerarquizó al sector y reconoció con 
hechos concretos su profesionalismo y 
labor”.

En el marco del Día de la Sanidad, el 
intendente Martín Perez se dirigió a las 
y los trabajadores de la Salud a quienes 
agradeció por “el compromiso y profe-
sionalismo que caracteriza su quehacer 
diario para cuidar a la comunidad”.

En este sentido, Perez recordó el con-
venio histórico firmado el pasado mes 
de julio con los gremios de ATE y ATSA, 
a partir del cual se dispuso la reducción 
horaria a 6 horas para el personal de la 

SE VIENE RGA JUVENTUDES 
PARA LOS RIOGRANDENSES 
QUE VIVEN EN BUENOS AIRES  

Como parte de las actividades que 
el Municipio de Río Grande propone 
en el Mes de las Juventudes, este jue-
ves 22 de septiembre se presentará 
la propuesta “RGA Juventudes” en 
Buenos Aires, con el fin de acercar a 
aquellos jóvenes riograndenses que 
viven lejos de su hogar, una iniciativa 
de su ciudad, con la participación de 
nuestros artistas.  

La cita será en el Centro Cultural 
“El Tano Cabrón” a partir de las 18.30 
horas; y se da en el marco del evento 

El intendente Martín Perez, junto 
a la ministra nacional de las Mujeres, 
Géneros y Diversidad, Elizabeth Gó-
mez Alcorta, al ministro de Obras Pú-
blicas, Gabriel Katopodis, y al gober-
nador Gustavo Melella, inauguró este 
martes el Centro Integral de la Mujer 
“Mujeres Centenarias”.

En ese marco, la ministra Gómez 
Alcorta hizo hincapié en que “los Go-
biernos Locales son la llave para las 
políticas de prevención, de asistencia 
y protección” y en ese sentido desta-
có que como Gobierno nacional, con 
una mirada federal, “trabajamos codo 
a codo con los Municipios”.   

La funcionaria nacional resaltó ese 
trabajo conjunto, “a través del cual hoy 
podemos estar inaugurando una obra 
tan esencial como lo es este nuevo 

“ESTE ES EL TIEMPO HISTÓRICO DE LAS MUJERES” 
Lo afirmó Elizabeth Gómez Alcorta, ministra de las Mujeres, Géneros y Diversidad de la Nación, en el marco de la inauguración del 
nuevo Centro Integral de la Mujer “Mujeres Centenarias” en Río Grande. “Encarnamos el proyecto más igualador que podemos soñar, 
queremos igualdad en términos de clase, etnia y género por y para todos y todas”, aseguró. 

Centro Integral para todas las mu-
jeres”, y expresó que “todos y todas 
las que estamos hoy acá encarnamos 

RÍO GRANDE RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

el proyecto más igualador que po-
demos soñar, Río Grande tiene este 
Centro Integral para todas porque lo 

soñamos”. 
“Este es el tiempo histórico de las 

mujeres, y cada una de nosotras tra-
bajamos para vivir en una sociedad 
donde tengamos las mismas posibili-
dades. Para que podamos ser las que 
queremos ser”, concluyó. 

El Centro Integral de la Mujer 
“Mujeres Centenarias” se consolida 
como un nuevo espacio en Río Gran-
de desde donde se abordarán de ma-
nera integral las violencias por moti-
vo de género, además de ser un lugar 
de capacitación y formación para las 
riograndenses. También será espa-
cio de acompañamiento a proyectos 
productivos liderados por mujeres, y 
habrá actividades de prevención de 
las violencias y de promoción de de-
rechos.

“Aires en Grande”, que tiene como 
fin convocar y difundir a artistas rio-
grandenses que, por diversos mo-
tivos, viven en la ciudad de Buenos 
Aires.

La Delegación del Municipio de 
Río Grande en Buenos Aires busca, 
a través de estas acciones, generar 
mayores vínculos con los y las estu-
diantes que se encuentran fuera de 
nuestra ciudad, y promover en otros 
rincones de nuestro país nuestra 
identidad y cultura.

sanidad, el pago de un bono por el Día 
de la Sanidad e importantes aumentos 
en los ítems suplemento médico y título. 

“Las y los riograndenses estamos 
agradecidos con los trabajadores y tra-
bajadoras de la sanidad por ello los es-
tamos reconociendo como merecen, 
después del trabajo que han hecho en 
tiempos tan difíciles como los que pasa-
mos durante la pandemia”, remarcó el 
Jefe Comunal. 

Por último, el Intendente sostuvo 
que “desde el inicio de la Gestión nos 
pusimos como meta mejorar la Salud 
de Río Grande y eso es lo que estamos 
haciendo. No sólo sumando infraes-
tructura y equipamiento, sino también 
realzando la labor que los trabajadores y 
trabajadoras de la sanidad hacen para el 
bien del pueblo riograndense”.
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MÁS DE 1.230 JÓVENES 
PRESENCIARON LA OBRA SOBRE 
LA NOCHE DE LOS LÁPICES 

Se trata de una propuesta más que el 
Municipio de Río Grande lleva adelante 
en el Mes de las Juventudes. Este espacio 
de memoria y reflexión convocó a las y 
los jóvenes de los colegios secundarios 
de la ciudad, quienes como espectado-
res fueron parte de esta obra teatral que 
refleja la lucha estudiantil en épocas de 
dictadura y los hechos ocurridos la no-
che del 16 de septiembre de 1976. 

El pasado 15 y 16 de septiembre, la 
Casa de la Cultura fue escenario de una 
importante obra teatral, interpretada 
por el grupo de actores y actrices del Ta-
ller de Teatro Municipal y dirigida por 
Ariel Chilelli, que buscó recordar a aque-
llos estudiantes secundarios que lucha-
ban por la ampliación de sus derechos y 
fueron víctimas del terrorismo de estado 
militar. La obra “Adaptación de la Noche 
de los Lápices” tuvo cuatro funciones a 
sala llena, con una gran participación de 
las juventudes riograndenses. 

Cabe destacar que por la gran de-
manda, se llevarán adelante más funcio-
nes de la obra, los días 24 y 26 de sep-
tiembre. 

NUEVA INSCRIPCIÓN PARA ACCEDER 
A VIVIENDAS DEL PROCREAR

Se trata de unidades habitaciona-
les disponibles para nuestra ciudad 
remanentes en el desarrollo urbanís-
tico de Procrear I. El Municipio infor-
ma que este miércoles 21 de septiem-
bre los vecinos y vecinas interesados 
en acceder al sorteo podrán inscri-
birse ingresando a https://extranet.
hipotecario.com.ar/procrear/dduu/. 
Se continúa trabajando para que los 
y las riograndenses accedan al sue-
ño de la casa propia, generando así 
arraigo y bienestar.

La Subsecretaría de Hábitat y Or-
denamiento Territorial del Municipio 
informa a los vecinos y vecinas que el 
Ministerio de Desarrollo Territorial y 
Hábitat de la Nación sorteará en Río 
Grande viviendas remanentes en el 
desarrollo urbanístico de Procrear I. 

Los Desarrollos Urbanísticos edifi-
cados a través de Procrear I cuentan 

RÍO GRANDERÍO GRANDE

Licitación Pública Nº 07/2022

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA LLAMA A LICITACIÓN PÚBLICA 
N° 07/2022, REFERENTE A LA “ADQUISICIÓN DE TRANSFORMADORES 
DE DISTRIBUCIÓN PARA LA LOCALIDAD DE TOLHUIN” TRAMITADO BAJO 
EXPEDIENTE D.P.E. N° 41/2022. 

PRESUPUESTO OFICIAL: $ 20.646.800 

FECHA DE APERTURA: 11 DE OCTUBRE DE 2022 - HORA: 12:00. 

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 11 DE OCTUBRE DE 2022- HORA: 
12:00. 

CONSULTA DE PLIEGO: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, CALLE 
LASSERRE N° 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PAGINA WEB DE LA 
DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA Y PAGINA WEB DEL GOBIERNO 
DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO. 

RETIRO Y DESCARGA DE PLIEGOS: EN LA DIRECCIÓN PROVINCIAL 
DE ENERGÍA, CALLE LASSERRE N° 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, 
PAGINA WEB DE LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA Y PAGINA 
WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO. 

LUGAR DE APERTURA: OFICINA DE COMPRAS — LASSERRE N°218- 
USHUAIA — TIERRA DEL FUEGO.

VALOR DE PLIEGO: S/COSTO. 

con excelentes vías de acceso, cercanía 
a diferentes centros educativos, recrea-
tivos y de salud, y una completa infraes-
tructura de servicios públicos y espacios 
verdes; para el desarrollo y crecimiento 
de las familias que allí vivan.

Desde este miércoles 21 de sep-
tiembre, a partir de las 10 horas, las y 
los interesados en ser parte del sorteo 
se podrán inscribir a través de la pági-
na https://extranet.hipotecario.com.
ar/procrear/dduu/. Los requisitos ne-
cesarios que se deberán cumplir para 
poder acceder pueden encontrarlos 
en  https://www.argentina.gob.ar/ha-
bitat/procrear/desarrollosurbanisti-
cos#1 

Ante cualquier consulta comuni-
carse al (2964) 436200 interno 2202; o 
bien mediante el correo electrónico 
subsec.habitat.procrear@riogrande.
gob.ar

Al respecto, el secretario de Gestión 
Ciudadana, Gonzalo Ferro, manifestó 
que “las juventudes de Río Grande es-
tán comprometidas con la democra-
cia”, y detalló que “más de 1.230 chicos 
y chicas de todos los colegios secun-
darios de la ciudad pudieron ver esta 
adaptación de la Noche de los Lápices 
que conmemora un hecho doloroso de 
nuestra historia, fomentando la parti-
cipación política de las juventudes y la 
tarea colectiva de construir una socie-
dad más justa e inclusiva”. 

En este mes dedicado a los jóvenes, 
el Secretario contó que “desde el Mu-
nicipio quisimos fomentar espacios de 
reflexión y reivindicar con las y los jó-
venes la tarea permanente de construir 
memoria colectiva, buscar la verdad y 
exigir justicia en relación a la etapa más 
oscura de nuestra historia”. 

“Esta iniciativa logró vincular a los 
artistas locales que forman parte de los 
talleres culturales municipales y a los 
estudiantes que están en plena etapa 
formativa, reivindicando la defensa de 
nuestra democracia”, concluyó.
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El Gobernador de Tierra del Fue-
go AIAS, Gustavo Melella, encabezó 
este miércoles la inauguración del 
Polo Creativo Zona Centro en la ciu-
dad de Tolhuin. Estuvo acompaña-
do del Intendente de esa localidad, 
Daniel Harrington, de la Ministra de 
Educación, Cultura, Ciencia y Tecno-
logía, Analía Cubino, de la Directora 
del Centro de Formación Profesio-
nal, Alicia Tabanera, de funcionarios 
y autoridades del orden nacional, 
provincial y local, de legisladores y 
legisladoras provinciales, concejales, 
representantes gremiales y de aso-
ciaciones civiles, vecinos y vecinas.

Melella dijo al respecto que “no 
tiene que ir a robótica solo el que lo 
puede pagar o el que tiene acceso en 
su casa. El Estado lo tiene que garan-

SE INAUGURÓ EL POLO CREATIVO 
ZONA CENTRO
Lo hizo junto al Intendente Daniel Harrington, a la Ministra de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología, Analía Cubino y a funcionarios 
del orden provincial, nacional y municipal. El nuevo espacio forma parte de una política de desarrollo de la economía del conocimiento 
y de la ampliación de la matriz productiva de Tierra del Fuego.

tizar y eso es una política pública y 
una decisión política”.

“Hoy se habla mucho de la econo-
mía del conocimiento, de ese mundo 
laboral tan grande y tan insatisfecho. 
Eso pasa por acá, empieza por un 
chico o chica que juega con la robó-
tica, con la programación”, expresó.

Además el mandatario recalcó 
que “esto tiene que ver con la gene-
ración de empleo, con el desarrollo, 
con dar la oportunidad a nuestros 
chicos y chicas de tener una salida 
laboral”.

Al mismo tiempo, el Gobernador 
subrayó que “es una decisión polí-
tica de este gobierno que todos los 
fueguinos y fueguinas tengan las 
mismas oportunidades. La inaugura-
ción de este Polo es dar a los vecinos 

TOLHUIN

y vecinas de Tolhuin la posibilidad de 
empezar a hacer sus primeras herra-
mientas en lo referido a la industria 
del conocimiento. 

Para concluir, Melella anunció que 
“en días más vamos a estar inaugu-
rando la primera Fábrica de Talentos 
en el ex Casino en Ushuaia, con una 
gran decisión de la Legislatura de la 
provincia”.

“Esa fábrica de talentos viene a 
reproducir, de alguna manera, el 
modelo que tenemos para producir 
los talentos personales, para que se 
puedan vincular con la industria del 
conocimiento, para que las grandes 
empresas de hoy, de nuestro país, 
trabajen ahí y funcionen. Además 
se empieza a trabajar ahora en la ex 
planta de Vistion en Río Grande, en el 

corazón del Parque Industrial, porque 
tiene que ser de apoyo a la industria 
y el otro paso es construir o conseguir 
el lugar en Tolhuin para tener nuestra 
fábrica de talentos”, aseguró.

Por su parte, la Ministra Cubino 
sostuvo que “Tierra del Fuego tiene 
que tener estos tres polos. Cumplimos 
hoy un deseo que gestamos en pan-
demia y que teníamos pensado desde 
el inicio. Estamos muy emocionados 
porque con un gran equipo lo pudi-
mos hacer en diez días. Esto implica 
modificar las cosas que hacemos co-
tidianamente desde la política y que 
nuestros servidores públicos de plan-
ta permanente den un valor incon-
mensurable a un proyecto en común 
que los tiene en cuenta. Quería agra-
decer a todo ese equipo que trabajó 
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Como parte del temario se deba-
tió e intercambiaron aportes sobre 
transparencia; participación y con-
trol ciudadano en la obra pública.

La ministra de Obras y Servicios 
Públicos, Gabriela Castillo, junto a 
la subsecretaria María Cecilia La-
rivera y la directora Nacional de 
Transparencia del Ministerio de 
Obras Públicas, Roxana Mazzola 
encabezaron la Jornada Federal del 
Observatorio de la Obra Pública.

En ese sentido, la titular de la 
cartera de obras de la provincia, 
destacó la importancia de la jorna-
da, entendiendo que “avanzamos 
con el equipo de transparencia del 
Ministerio de Obras Públicas de la 
Nación en este programa que nos 
permita compartir con los vecinos 
y las vecinas cuál es la marcha de 
las obras”.

De igual modo, consideró que 
“hablar de transparencia es poder 
compartir con otros lo que está pa-
sando en la obra pública, poner en 
valor la transformación de la vida 
de la comunidad con cada una de 
las obras que realizamos”.

“Resaltamos esta gran acción del 
Gobierno Nacional, el hecho de po-

JORNADAS FEDERALES DEL 
OBSERVATORIO DE LA OBRA PÚBLICA

con nosotros”.
“Creemos en un cambio de pa-

radigma de la educación fueguina; 
creemos en la posibilidad de trabajar 
con las instituciones educativas, con 
la Legislatura que nos acompaña con 
herramientas para que estar cerca 
de la gente sea una realidad diaria”, 
agregó.

Asimismo, la funcionaria expre-
só que “Tolhuin tiene una riqueza 
inconmensurable en sus recursos y 
en su capital humano. El valor más 
grande de nuestra tierra es nuestra 
gente y eso hay que ponerlo en valor. 
De este Polo van a salir ingenieras, 
ingenieros, amantes del arte, de la 
música digital y sobre todo, personas 
más felices, haciendo a Tolhuin par-
te de la transformación que estamos 
llevando adelante”.  

Finalmente, el Intendente Harrin-
gton declaró que “hoy Tolhuin sube 
un escalón más en cuanto al acceso a 
la tecnología, a la educación, a la ca-
lidad educativa. Todavía queda mu-
cho por hacer pero tengo que recocer 
que de la mano del Gobernador y de 
Analía, a través del trabajo articula-
do, vamos nivelando para arriba. Me 
enorgullece muchísimo que en estos 
50 años que va a cumplir Tolhuin eso 
suceda porque lo vamos a ir cons-
truyendo entre todos y yo quiero eso 
para mi lugar. Siempre nos da orgu-
llo que se inaugure infraestructura, 
un nuevo espacio, que nuestra gente 
siga creciendo, desarrollándose, por-
que eso nos garantiza igualdad y un 
mejor vivir para todos”.

PROVINCIALES

ner en agenda la situación de la trans-
parencia; la incorporación de géneros 
y diversidades, y otros temas que no 
estaban en agenda, sino más bien te-
nía una mirada masculinizada de la 
obra”.

Participaron todas las organiza-
ciones nacionales e internacionales 
que intervienen en este espacio de 
observatorio permanente de la obra 
pública. “Fue una instancia muy rica 
para que cada una de estas organiza-
ciones tuviera la posibilidad de hacer 
su aporte, y analizar cómo vemos cada 
uno de quienes estamos en los secto-
res involucrados en la obra de Tierra 
del Fuego” concluyó Castillo.

Por su parte, la directora Nacional 
de Transparencia del Ministerio de 
Obras Públicas, Roxana Mazzola seña-

EL CONCEJO DELIBERANTE SE ENCUENTRA ABOCADO A LA 
REFORMA DE LA CARTA ORGÁNICA MUNICIPAL

El Concejo Deliberante aprobó el decreto CD N° 5/2022 que dispone la 
suspensión de la actividad legislativa de la institución, a partir de la entrada en 

funcionamiento de la Convención Constituyente Municipal de Ushuaia y que se 
extenderá hasta tanto dure el desarrollo de la misma, en virtud de lo dispuesto en 

el artículo 140 y 112 de la vigente Carta Orgánica.
El decreto también establece afectar al personal del Concejo para el desarrollo de 

la Convención.
Por otra parte la institución legislativa informa que continúa recibiendo los 

pedidos de las vecinas y vecinos de la ciudad, en la mesa de entrada legislativa sita 
en Don Bosco 419 en el horario de 9 a 16 horas.

ló que “desde el ministerio de obras 
públicas de la nación se definió 
acompañar las obras con una políti-
ca de acceso a la información para la 
ciudadanía”.

 “Hemos desarrollado una plata-
forma denominada ‘Mapa de inver-
siones´ https://mapainversiones.
obraspublicas.gob.ar/ donde se ob-
servan todas las obras en ejecución 
del país con los fondos que se están 
ejecutando y los recursos” detalló la 
funcionaria nacional.

De igual modo, Mazzola reflexio-
nó que “la transparencia tiene que 
ver con cómo hacemos, no solo más 
obra pública, sino mejor obra públi-
ca, ya que se trata de modo concre-
to materializar la ejecución de las 
obras”.
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EL “CHUPITA” PEREIRA 
BRILLÓ EN EL AUTÓDROMO 
DE BUENOS AIRES

El joven piloto riograndense alcanzó el 
cuarto lugar en la novena fecha del Turismo 
Pista en la Clase 5, entre más de 50 autos 
que fueron de la partida.

Joaquín Pereira mostró toda su calidad 
conductiva con apenas 19 años en el auto-
movilismo nacional, en su segunda presen-
tación dentro de la competitiva Clase 1 del 
Turismo Pista, donde en esta oportunidad 
fueron más de 50 autos los que estuvieron 
presentes.

Después de un controversial paso por la 
mono marca Fiat, donde evidentemente el 
presidente de la divisional actuó en contra 
de los intereses del joven fueguino, los pa-
dres de Joaquín hicieron un gran esfuerzo, 
trabajaron mucho en el apoyo publicitario 
para que el talentoso piloto se incorpore al 
Turismo Pista. Pagó derecho de piso en su 
presentación en la octava fecha que se rea-
lizó en Santiago del Estero, prácticamente 
no pudo girar, pero este fin de semana las 
cosas se revirtieron en gran medida.

El equipo trabajó mucho en el auto, aun-
que la semana empezó con un gran susto 
para Pereira, ya que, probando el miércoles 
previo a la competencia, volvió a quedarse 
sin frenos, impactando de lleno con las go-
mas de contención del circuito N°8 del au-

tódromo de Buenos Aires, sin daños físicos 
para el piloto, pero con daños materiales de 
cierta consideración en el auto.

Los problemas de frenos continuaron 
el primer día de la competencia propia-
mente dicha, por lo que Pereira no pudo 
prácticamente girar en la primera tanda de 
entrenamientos, pero solucionado el incon-
veniente, realizó una muy buena prueba 
clasificatoria, ubicándose en el séptimo lu-
gar, aunque después de la segunda tanda, 
retrocedió al 10mo. puesto.

Sin dudas que las expectativas eran muy 
buenas, mucho más cuando finalizó en el 
cuarto lugar en la serie y con ello, el cajón N° 
11 en la grilla de partida para la final.

Lo que realizó el fueguino en la final fue 
sencillamente brillante, escalando posicio-
nes hasta finalmente ubicarse en la cuarta 
posición, superando las expectativas de su 
equipo, con un auto que está en pleno desa-
rrollo. Con más de 50 autos, lograr el cuarto 
puesto deja en evidencia la altísima calidad 
conductiva del pibe de Río Grande, quien 
con sólo 19 años y como le pasas los talentos 
de nuestra provincia, depende mucho del 
apoyo que reciba para darle la continuidad 
que realmente merece dentro del automovi-
lismo nacional.

La Secretaría de Niñez, Adoles-
cencia y Familia dependiente del 
Ministerio de Desarrollo Huma-
no, se encuentra llevando adelante 
charlas abiertas informativas sobre 
el Registro Único de Adopción. 

El próximo encuentro se realiza-
rá el 27 de septiembre a las 18 hs en 
la Oficina de Juventudes, Intevu 14 
casa 44, Luis Vernet 2200 en la ciu-
dad de Ushuaia. 

Dichos espacios tienen como 
objetivo poner a disposición de la 
comunidad información sobre los 
requisitos de adopción y reflexionar 
sobre los mitos que conlleva esta te-
mática. 

La secretaria de Niñez, Adoles-
cencia y Familia de la provincia, 
Gabriela Moreyra, mencionó que 

PROVINCIALES

“este tipo de encuentros de cara a la 
comunidad son de suma importan-
cia porque son momentos de inter-
cambio donde las familias interesa-
das pueden poner en palabras sus 
preguntas e incluso sus temores. 
El equipo del RUA está trabajando 
para que los chicas y chicos puedan 
ejercer su derecho a tener una fami-
lia. Ese es nuestro anhelo”.

Por su parte, Laura Garrido, di-
rectora general de RUA, sostuvo que 
“estamos trabajando para dar a co-
nocer que es un mito que los tiem-
pos de las adopciones son muy ex-
tensos, porque en realidad depende 
de la disponibilidad adoptiva de la 
familia. Lo que tenemos que pensar 
es que es un derecho para las chicas 
y los chicos crecer en una familia”.

DEPORTES

SE BRINDARÁN 
ENCUENTROS 
INFORMATIVOS SOBRE 
ADOPCIÓN 
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 Esa modificación tiene como fin 
evitar la probada revictimización que 
sufren las personas objeto de violen-
cia contra la integridad sexual. Tam-
bién podrán solicitar la supresión de 
su nombre y apellido los hijos o hijas 
de las personas que hayan cometido 
delito de femicidio. 

“Estamos dando respuesta a un 
pedido de madres que han acompa-
ñado a sus hijos e hijas en el proce-
so de solicitar el cambio de nombre 
y apellido, luego de haber sido vícti-
mas de delitos contra su integridad 
sexual. Hoy, este trámite requiere 
volver a pasar por un proceso judi-
cial, con los tiempos y dificultades 
que eso genera. Con este Proyecto de 
Ley que obtuvo dictamen, el trámi-
te se va a hacer ante el registro civil 
o Renaper, sin volver a pasar por un 
juzgado”, destacó el senador.

Rodríguez, destacó que “debemos 
estar cerca y proteger la identidad 
de los ciudadanos y ciudadanas de 
nuestro país. Actualmente las perso-

AVANZA EL PROYECTO PARA QUE LAS VÍCTIMAS DE DELITOS 
SEXUALES PUEDAN CAMBIAR SU NOMBRE Y APELLIDO 
Matías Rodríguez, dio detalles del Proyecto de Ley de su autoría que se trató en la Comisión de Legislación General del Senado de la 
Nación y que permite el cambio de nombre y apellido sin requerimiento judicial, en los casos de personas que hayan sido víctimas 
de delitos contra su integridad sexual por parte de alguno de sus progenitores o ascendientes.

SENADO

nas que han sido víctimas de delitos 
contra la integridad sexual por par-
te de algún progenitor o ascendien-
te, y no desean portar en su apellido 
vínculo con la persona que ejerció 
la violencia en su contra deben atra-
vesar dos procesos judiciales, su-
mado a esto, los costos económicos 
y lo más importante que es el ma-
lestar que viven pasando por esto. 
Esta lucha la llevan adelante miles 
de familias que están solicitando el 
cambio de nombre y apellido en el 
DNI de sus hijos e hijas. Este pro-
yecto implica hoy reconocer el De-
recho Humano a la identidad. Es su 
derecho, y deseamos que pronto sea 
ley”.

El proyecto obtuvo dictamen 
favorable y quedó listo para tratar-
se en el recinto, donde obtendrá la 
media sanción. En sus argumentos 
fundamenta que la mayor canti-
dad de víctimas de violencia sexual 
atendidas por la Línea 137 de “Aten-
ción y acompañamiento a víctimas 

El secretario de Medio Ambiente 
y Desarrollo Sustentable de la Muni-
cipalidad de Ushuaia, Dr. César Moli-
na, destacó que durante la jornada se 
compactaron más de 250 toneladas de 
chatarra y otros materiales. Ese blo-
que residual, será trasladado fuera de 
la isla. En el año ya hubo una jornada 
similar y se espera una tercera prevista 
para los próximos tres meses.  

El funcionario señaló que desde el 
Ejecutivo municipal “esta política que 
se viene sosteniendo en el tiempo tan-
to con la chatarra como con los neu-
máticos, el plástico, el vidrio, el car-
tón, en términos generales con todo lo 
que es reutilizable”. 

A través de diferentes convenios 
con empresas se ha logrado sortear lo 
relacionado con las barreras aduane-
ras. Así, a través de un procedimiento 

COMPACTAN 250 TONELADAS DE CHATARRA 
PARA ENVIAR AL CONTINENTE 

establecido por ordenanza y cum-
pliendo con toda la normativa nacio-
nal se posibilita “poder sacar hacia el 
continente este tipo de material que 
acá en la isla no tiene ningún destino 
más que el de juntar y generar focos 
infecciosos” apreció Molina. 

En cuanto a los autos, detalló el 
procedimiento previo por el que se 
le sacan los aceites, combustibles “y 
cualquier líquido que pueda conta-
minar. Con posterioridad se compac-
ta y se retira hacia el continente”. 

Los vehículos abandonados en la 
vía pública, una gran cantidad en los 
últimos tiempos en la ciudad de Us-
huaia, el funcionario aportó que des-
de el municipio se está notificando a 
vecinos en conjunto con la Secretaría 
de gobierno y así dar cumplimiento 
a la ordenanza que regula esos pro-

USHUAIA

La secretaría de Medio Ambiente municipal, impulsó la iniciativa de compactar vehículos y otros materiales de descarte. Esa carga 
residual fue enviada al continente, superando las barreras aduaneras.  

de violencia familiar y sexual”, son 
niñas, niños y adolescentes, y que en 
su propio hogar el 57,4% sufrio vio-

lencia sexual, y mas de la mitad de los 
delitos fue cometido por algun proge-
nitor o ascendiente.

cedimientos. Cuando el vehículo está 
identificado, el procedimiento es 
otro. En otros casos, ya a nivel chata-
rra, los procedimientos son relativa-
mente más sencillos. 

Aconsejó Molina para quien quie-
re o debe deshacerse de un vehículo, 
que “lo primero que tiene que hacer 
el propietario es darlo de baja en el 
registro de la propiedad automotor. El 
trámite no es complejo. Una vez he-

cho eso, podría ponerlo a disposición 
del municipio comunicándose a través 
de Atención al Vecino o a Secretaría de 
Ambiente, para que la Municipalidad 
lo retire y lo disponga finalmente”. 

Insistió en que vehículos abando-
nados y materiales que terminan en la 
vía pública, constituyen focos infeccio-
sos. Además de que en la provincia no 
hay forma de tratarlos que no sea reti-
rándolos al continente.
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La referente en Ushuaia del progra-
ma de material reciclado de la Funda-
ción Garrahan, Viviana Remy, recono-
ció el compromiso y solidaridad de la 
comunidad local en la recolección de 
residuos post utilizables. El próximo sá-
bado 24 de septiembre llevarán a cabo 
una nueva juntada de tapitas y demás 
elementos para su envío a Buenos Aires 
para su reciclaje.

Remy destacó la puntual y perma-
nente colaboración de los bomberos, 
en cuyos cuarteles durante todo ese día 
se recepcionará el material que los ve-
cinos aporten. 

En diálogo por FM Master’s, Remy 
enumeró todos los materiales que los 
vecinos pueden acercar como contri-
bución para el loable fin que persigue 
la Fundación. Mencionó papel blanco o 
de color, impreso en negro o de color, 
con o sin ganchitos; sobres de todo tipo 
de papel, con o sin etiquetas; formula-
rios continuos; diarios y revistas; car-
petas plásticas o biblioratos llenos de 
papeles (vacíos no); folletos; guías tele-
fónicas; papel copiativo y de fax; tapitas 
de bebidas; CD y DVD con o sin caja; la-

NUEVA RECOLECCIÓN DE TAPITAS PARA LA 
FUNDACIÓN GARRAHAN 
Será este sábado en Ushuaia. Luego se enviarán a Buenos Aires para reciclar. El fin último es contribuir con chicos con problemas de 
salud que deben atenderse en el hospital porteño. 

tas de aluminio; placas radiográficas; 
y llaves de bronce. 

En los tres cuarteles, zona norte, 
bomberos 2 de abril y bomberos vo-
luntarios Ushuaia anexo Kuanip, en-
tre las 10 y las 17 de ese día 24 se va a 
recolectar lo que aporten los vecinos 
de cada zona. En el cuartel central de 
Magallanes y Don Bosco, se recibirá la 
carga de entes públicos y privados, y 
también carga chica de vecinos, en el 
horario de 10 a 18. 

Durante todo ese día, habrá “lí-
neas de producción solidarias, gente 
que va, se instala y no se mueve de ese 
lugar salvo para la hora de la comida, 
clasificando las tapas. Otro sector de 
voluntarios hace la clasificación de 
papel por calidad, color blanco im-
preso en negro o color y colores pas-
tel, es papel de primera calidad, y el 
resto papel mixto” relató entusiasma-
da Viviana Remy.

Allí entonces se conforman los 
contenedores que provee una empre-
sa privada que colabora, se carga en 
camiones de otra firma solidaria, se 
verifica esa carga y se presenta en la 

USHUAIA

EDUCACIÓN

molidas fabrican el kit de palita, balde 
y palangana, en un color verde oscuro, 
le llamamos ‘verde Garrahan’, que es la 
mezcla de todos los colores de tapas”. 

“Cada vez que levanto una lata estoy 
levantando dinero”, apeló finalmente 
Viviana Remy de cara a la trascenden-
te jornada del sábado 24. “Creo que 
nadie tiraría dinero a la calle, aparte 
que están contaminando, porque eso 
se convierte en dinero para la salud de 
muchísimos chicos. Ojalá no nos to-
que a ninguno tener que viajar por un 
problema de salud y podamos tener la 
atención en nuestras ciudades, pero no 
siempre es así porque cuando es com-
plejo, lamentablemente hay que ir a 
hospitales de mayor complejidad” ex-
presó finalmente respecto del objetivo 
de la campaña.

LA COMISIÓN DE 
EDUCACIÓN Y CULTURA 
SESIONARÁ EL PRÓXIMO 
JUEVES

La Comisión 4 de la Legislatu-
ra Provincial se reunirá el jueves 22 
desde las 15 h en el Recinto de Se-
siones de Yaganes 638. El encuen-
tro será presidido por el legislador 
Emmanuel Trentino (FORJA). Se 
continuará con el tratamiento de la 
iniciativa que crea el banco de ins-
trumentos musicales de la Provincia; 
con el proyecto que busca “un abor-
daje integral para los sujetos que 
presentan dificultades específicas 
del aprendizaje”.

En la convocatoria, girada por la 
Dirección de Comisiones, se infor-
ma que recibirán a profesores y estu-
diantes del colegio Olga Bronzovich 

LEGISLATURA

aduana para su autorización de trasla-
do al continente. 

Todo ese material, más el de todas 
las provincias, en Buenos Aires se re-
cicla para fabricar distintos elementos 
y productos. Remy mencionó “ladri-
llos como los viejos Rasti hechos sola-
mente con tapitas, baldes para la playa 
para los chicos con el colador plástico 
y los moldes, algunos cuadernos de 
la recuperación del papel en un buen 
porcentaje”. 

Productos plásticos se elaboran 
de un color determinado porque ya 
se enviaron las tapitas separadas por 
color. “Cuando mandamos las tapitas 
sin separar, el Garrahan no tiene tiem-
po de separar porque llegan de todo el 
país, en la primera etapa tienen la mo-
lienda y ya cuando lo muelen lo com-
pra una empresa y con esas tapitas 

de Arko, quienes expondrán el pro-
yecto que presentarán en el Desafío 
ECO YPF 2022. La Legislatura acom-
pañó a los estudiantes y sus coordi-
nadores durante la convocatoria del 
año pasado.

De la competencia, participan es-
cuelas secundarias técnicas que brin-
dan las especialidades en automoto-
res, energías renovables, electrónica, 
electromecánica y mecánica de todo 
el país. Es organizado por el Instituto 
Nacional de Educación Tecnológica 
(INET) dependiente del Ministerio de 
Educación de la Nación y la Funda-
ción YPF, con el apoyo del DESAFÍO 
ECO YPF.
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Federico Sciurano (UCR), actual 
legislador provincial, adelantó el cro-
nograma de reuniones en la Legislatu-
ra. Van a recibir a representantes de la 
administración pública, entes descen-
tralizados y poderes del Estado, con 
el objetivo de conocer los detalles del 
presupuesto 2023 presentado por el go-
bierno de Gustavo Melella para su de-
bate y eventual sanción. 

El primer encuentro tendrá lugar el 
1 de noviembre “con el objetivo de es-
cuchar, más allá de la redacción del pre-
supuesto, el análisis de cada una de las 
áreas, tanto ministerios del Ejecutivo 
como entes descentralizados y poderes 
del Estado” amplió el parlamentario. 

La idea que sostiene Sciurano, como 
eje de los encuentros, es repasar el 
ejecutado que cada área viene llevan-
do adelante durante 2022, “como para 
poder conocer lo que puede pasar en 
2023. Para eso es siempre es significa-
tivo poder interactuar con los distintos 
protagonistas de la administración del 
Estado, para poder acordar con ellos la 
mejor decisión” añadió. 

Ese 1° de noviembre los legisladores 
recibirán al ministro Jefe de Gabinete, 
al secretario Legal y Técnica, al Ministe-

SCIURANO: “ES IMPORTANTE TENER UN 
PRESUPUESTO APROBADO”  
“No quiere decir que uno vaya a aprobar cualquier cosa” aclaró el legislador radical. Consideró que, con un presupuesto provincial 
aprobado, se facilitan los controles y se consultan las modificaciones.

rio de Economía y al director de AREF. 
“Eso te da un perfil de una línea macro 
de la redacción del presupuesto, para 
en los días sucesivos, hasta el 10 de 
noviembre, poder ir desagregando un 
poco esa información”. 

En términos de pronósticos, Sciu-
rano consideró que el próximo “es un 
año complejo, hoy es difícil presupo-
ner lo que va a pasar el año que viene, 
aunque sea en primera instancia”. 

Como ejemplo de su apreciación, 
señaló que el presupuesto provincial, 
presentado 15 días antes que el del 
gobierno nacional, “presenta una pro-
yección de 50% de inflación con un va-
lor del dólar al 31 de diciembre de 2023 
de $ 233. Eso en el gobierno nacional 
tiene guarismos distintos, la inflación 
está en el orden del 60% y el dólar por 
encima de los $ 270”. 

Teniendo en cuenta que el 8,9% del 
presupuesto provincial está orientado 
al pago de deuda en moneda extranje-
ra, “evidentemente todas estas modifi-
caciones y proyecciones con respecto 
a cómo gastar tus pesos, están muy 
acotadas a lo que después en la ma-
croeconomía argentina pueda pasar”. 

Sciurano sostuvo que siempre para 

LEGISLATURA

el Poder Legislativo es importante te-
ner un presupuesto aprobado, “porque 
más allá del mensaje político, el traba-
jo de control es mucho más efectivo 
que cuando no está aprobado. Porque 
en ese caso le das la herramienta al Eje-
cutivo prácticamente para que pueda 
sobre administrar esos fondos en fun-
ción de la necesidad que pueda tener. 
Con un presupuesto aprobado, modifi-
car cualquier esquema de ejecución de 
gastos necesita una interacción con el 
Legislativo”, argumentó. 

Aclaró luego que “esto no quiere 
decir que uno vaya a aprobar cualquier 
cosa”.  

Detalló además la conveniencia en 
concentrarse en ítems como el plan 
de obra pública y las inversiones “que 
nos van a terminar llegando a todos los 
que vivimos en la provincia”. Admitió 
que este tipo de inversiones tienen un 
“efecto cascada en la actividad priva-
da. Tiene que ser reflejado en el pre-
supuesto el incentivo del desarrollo de 
la actividad privada, como el eslabón 
primario para la sustentabilidad eco-
nómica de cualquier administración”. 

Finalmente destacó como la mejor 
manera para hacer una proyección ra-

zonable y efectiva al analizar un presu-
puesto, es, según su concepto, que “lo 
que estás proyectando tiene una línea 
conductiva que siempre toma de base 
el ejecutado no solamente del último 
año sino de un par de años para atrás. 
Eso permite encontrar, en líneas gene-
rales, la integridad de un presupuesto. 
Es una muy buena manera para tener 
una real dimensión del objetivo y la se-
riedad de un proyecto de presupuesto”.
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PRIMER ENCUENTRO DEL CLUB DE 
CHICAS PROGRAMADORAS 

En la Secretaría de la Mujer de la 
Municipalidad de Ushuaia se llevó ade-
lante el primer encuentro del club de 
chicas programadoras, una propuesta 
que se lleva adelante desde la gestión 
del intendente Walter Vuoto en un tra-
bajo articulado con la Secretaría de In-
novación que depende de la Jefatura de 
Gabinete de la Nación.

La secretaria de la Mujer de la ciu-
dad, Natacha Aldalla contó que “es 
una propuesta destinada a chicas de 
entre 13 y 17 años que tengan interés 
en sumar herramientas en cuanto a 
programación” y explicó que “fue una 
introducción al trabajo que se va a lle-

USHUAIA

USHUAIA

Integrantes de la Secretaría de Há-
bitat y Ordenamiento Territorial de la 
Municipalidad de Ushuaia acompa-
ñaron a vecinas y vecinas beneficia-
rios del Programa Crédito Argentino 
del Bicentenario (PROCREAR), a veri-
ficar el estado de las unidades habita-
cionales a las que accedieron. 

“Es el paso previo a la entrega de 
llaves de las viviendas, que estaremos 
realizando a fines de septiembre”, pre-
cisó el secretario de Hábitat, David Fe-
rreyra.  

El funcionario manifestó que 

“compartir la emoción de las familias 
que van a tener su casa propia nos llena 
de satisfacción”. 

En esa línea, Ferreyra expresó que 
“seguimos cumpliendo sueños gracias 
a la gestión del intendente Walter Vuo-
to”. 

Por último, destacó “la decisión po-
lítica que tomó de que el Ejecutivo mu-
nicipal se haga cargo de cogestionar 
la entrega de más de 400 viviendas del 
PROCREAR con el Ministerio de Desa-
rrollo Territorial y Hábitat y con el Ban-
co Hipotecario”.

var adelante durante las próximas se-
manas”.

“Son diez encuentros, en los que 
las chicas podrán incorporar conteni-
dos necesarios para realizar una pági-
na web y distintas acciones vinculadas 
a la programación”, dijo Aldalla y afir-
mó que “es clave sumar a las jóvenes 
a capacitaciones de este rubro, ya que 
es una actividad que estuvo muy mas-
culinizada”.

“La propuesta se lleva adelante en 
el marco del mes de la Juventudes y 
“quienes no se inscribieron están a 
tiempo de hacerlo”, acercándose a la 
Casa de la Mujer de 9 a 19 horas.

La secretaria de turismo de Us-
huaia, Silvina Bello, acompañada por 
Cristiane Cavalli, Coordinadora de 
Asuntos Internacionales del munici-
pio y los Directores de Promoción tu-
rística de Puerto Madryn y El Calafate, 
Adrián Gelves y Yanina Martín res-
pectivamente, estuvieron brindando 
capacitaciones y presentando los des-
tinos que componen Patagonia Fan-
tástica.

La gira comenzó en Curitiba y pos-
teriormente se visitaron las ciudades 
de San Pablo, Brasilia y Río de Janeiro, 
con una participación muy activa de 
los agentes de viaje presentes y con el 
apoyo de las autoridades de cada ciu-
dad brasileña y de Aerolíneas Argenti-
nas, que se hicieron presentes en los 
encuentros. 

“Me parece importante que los 3 
destinos sigan viniendo a Brasil a pro-
mocionarse juntos, es clave la conti-
nuidad de este tipo de acciones para 
que sean sostenidas y tengan éxito. 
Estamos muy contentos de los resulta-
dos, cerrando esta gira por 4 ciudades 
con muy buena convocatoria. Felices 
de la recepción y el acompañamiento 
que tuvimos y esperamos poder conti-
nuar con la promoción tanto en Brasil 

FINALIZÓ LA GIRA DE PROMOCIÓN DE 
“PATAGONIA FANTÁSTICA” EN BRASIL
En un trabajo conjunto de la Municipalidad de Ushuaia, con el apoyo de la Agencia de Desarrollo Ushuaia BUREAU y los destinos de 
Puerto Madryn y El Calafate, finalizó la gira de promoción del corredor turístico “Patagonia Fantástica 2022-2023” en Brasil.

como a nivel Nacional para poten-
ciar la región patagónica”, expresó 
Yanina Martín, Directora de Promo-
ción turística de la ciudad de El Ca-
lafate. 

Todos los encuentros finalizaron 
con sorteos para los presentes, que 
contaban con excursiones, estadías 
y transfer in out, otorgados por los 
prestadores de cada destino que 
acompañaron la gira promocional.

Por su parte, la secretaria de tu-
rismo de Ushuaia, expresó que “fue 
un verdadero honor haber partici-
pado de este encuentro y concretar 
esta visita de promoción a la herma-
na República Federativa del Brasil, 
representando a la Municipalidad de 
la ciudad de Ushuaia y a nuestro In-
tendente Walter Vouto”. 

“Este año ya hemos realizado cin-
co acciones de promoción en Brasil, 
lo cual habla de lo significativo que 
es para nosotros el mercado brasi-
leño en el marco de la estrategia de 
posicionamiento de nuestro destino 
turístico” y agregó “queremos agra-
decer que se nos haya abierto el es-
pacio de los consulados argentinos 
de las ciudades que visitamos en el 

USHUAIA 

marco de esta gira, porque muestra 
el fuerte compromiso de la Cancille-
ría Argentina y de todo el servicio di-
plomático con la política de promo-
ción turística de nuestros destinos”. 
“Creemos firmemente que, sobre la 
base cooperativa y mancomunada 
del trabajo conjunto con todos los 

organismos estatales, con las empre-
sas privadas proveedoras de servicios, 
las cámaras empresarias y con los di-
ferentes niveles gubernamentales se 
logrará fortalecer la industria turística 
argentina, como fuente generadora de 
empleo, de divisas y de desarrollo para 
nuestra gente”, finalizó la mandataria.

BENEFICIARIOS DEL PROCREAR 
VERIFICARON LAS VIVIENDAS A LAS 
QUE ACCEDIERON
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Belén Molina, secretaria de Cul-
tura y Educación, destacó que “como 
premisa fundamental de la gestión del 
Intendente Walter Vuoto, continuamos 
fortaleciendo las propuestas munici-
pales educativas, buscando acompa-
ñar a nuestras y nuestros jóvenes en la 
finalización de sus estudios secunda-
rios”.

La reunión, que involucró al coor-
dinador de Inclusión Educativa Jorge 
Enciso y al coordinador de Juventudes 
Agustín Monzón, establecerá un es-
quema de trabajo articulado para que 
jóvenes de la ciudad puedan regulari-
zar materias y retomar sus estudios a 
través del Bachillerato Popular en el 
CEPLA El Palomar. Enciso destacó que 
“siguiendo este eje de trabajo, acerca-
remos  herramientas de refuerzo para 
la preparación de mesas de exámenes 
cómo itinerarios de formación para fi-
nalizar la Educación Secundaria. Des-
de el programa Filomena Grasso bus-

PROGRAMA DE ACOMPAÑAMIENTO PARA ESTUDIANTES 
DE NIVEL SECUNDARIO
La Secretaría de Cultura y Educación, en una iniciativa conjunta de las coordinaciones de Inclusión Educativa y Juventudes, impulsará 
un nuevo esquema de acompañamiento para estudiantes de nivel secundario con el objetivo de brindar acceso a la terminalidad 
educativa. 

camos fortalecer el trabajo que vienen 
haciendo las escuelas con un enfoque 
más territorial”.

En esa misma línea, Enciso remar-
có que “en el caso de las y los que re-
tomarán sus estudios, vamos a estar 
ofreciendo un ciclo introductorio des-
de noviembre a marzo, pensando en 
que muchas y muchos de los alumnos 
han dejado sus estudios hace tiempo. 
Nos pareció importante generar una 
instancia donde puedan amigarse con 
el estudio y el formato de una clase”.

Por su parte, el coordinador de 
Juventudes Agustín Monzón, explicó 
que “en esta búsqueda de generar una 
inclusión real y equitativa en el acce-
so a la educación para todos y todas, 
comenzamos este trabajo articulado 
para que nuestras y nuestros jóvenes 
puedan retomar sus estudios secun-
darios en el bachillerato popular o 
regularizar sus materias adeudadas”.

USHUAIA

“Como siempre remarca el inten-
dente Walter Vuoto, la educación es 
fundamental a la hora de pensar las 
juventudes y brindarles las herramien-

tas necesarias para pensar en mejores 
oportunidades laborales o abrir la puer-
ta a una educación superior” finalizó el 
funcionario municipal.

EL CONCEJO DELIBERANTE 
OTORGÓ FIRMA DIGITAL 
AL TRIBUNAL DE CUENTAS 
MUNICIPAL

El Concejo Deliberante de Río 
Grande otorgó la Firma Digital al Tri-
bunal de Cuentas Municipal, institu-
ción de nuestra ciudad encargada de 
controlar a los otros poderes del Esta-
do Municipal.

Al respecto el Presidente del Con-
cejo Deliberante, Raúl Von der Thu-
sen, expresó que “hoy firmamos el 
primer convenio de colaboración con 
el Tribunal de Cuentas Municipal. Lo-
gramos otorgarles la Firma Digital a 
sus miembros, quienes ahora podrán 
hacer uso de esta herramienta funda-
mental para que puedan hacer un tra-
bajo más eficiente, eficaz y con plazos 
más cortos”.

En este sentido agregó que “esta es 
una de las herramientas que imple-
mentamos para profundizar la mo-
dernización del Estado Municipal y 
brindar transparencia fundamental-
mente. Con este plan también vamos 
a lograr acelerar todos los procesos, lo 
cual provoca que se puedan brindar 
más y mejores servicios a los vecinos. 
Es decir, esto se traduce en beneficios 
concretos para la comunidad”.

Sobre los beneficios de la utiliza-
ción de la Firma Digital, dijo que “otro 
beneficio, no menos importante, es la 
reducción del gasto público que se ge-
nera modernizando las instituciones. 
Una vez implementadas estas herra-
mientas en todas las oficinas públicas 
se podrá ver este ahorro”.

La Secretaria Legislativa Floren-
cia Vargas expresó que “comenzamos 
los procesos de convenio con distin-
tas instituciones públicas y privadas, 
como nos solicitó el Presidente del 
Concejo Deliberante. Es un trabajo 
que venimos llevando adelante hace 
más de dos años y hoy estamos vien-
do los resultados. Esto nos pone en 
un lugar de institución modelo a ni-
vel provincial. Es una decisión polí-
tica del Presidente trabajar para que 
todas las instituciones de la provincia 
puedan seguir este camino de mo-
dernización que claramente genera 
beneficios para todos, principalmen-
te en lo que respecta al cuidado del 
ambiente, la reducción del gasto po-
lítico y la celeridad de los procesos 
administrativos”.

Por su parte, el Presidente del Tri-
bunal de Cuentas Favio Ojeda enun-
ció que “estamos muy contentos de 
haber concretado este convenio que 
nos va a permitir modernizar todos 
los procesos de trabajo. Esto nos 
aporta transparencia, algo que desde 
nuestra institución debemos garanti-
zar”.

Finalmente Von der Thusen ma-
nifestó que “en los próximos días es-
taremos reuniénd7onos con el per-
sonal de esa institución para explicar 
los procesos y alcances de este siste-
ma, y que puedan utilizarlo de la me-
jor manera”.

RÍO GRANDE



  TIEMPO FUEGUINO | 22 de Septiembre de 202218 | 

HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

EL GOBIERNO DISPUSO QUE YA NO 
SERÁ OBLIGATORIO EL USO DEL 
BARBIJO

La llegada de la primavera, el alto 
nivel de inmunidad y la baja circula-
ción viral son algunos de los argumen-
tos que sostienen esta medida comu-
nicada por el Ministerio de Salud. En 
diálogo con Página 12, los especialistas 
opinan al respecto.  

A dos años y medio del inicio del 
Aislamiento Social, Preventivo y Obli-
gatorio, el Ministerio de Salud que lide-
ra Carla Vizzotti anunció que el uso del 
barbijo dejaba de ser obligatorio. Todo 
un símbolo de la pandemia que contri-
buyó a prevenir infecciones y a dismi-
nuir la propagación de un virus como 
el Sars CoV-2 que, afortunadamente, 
ya no exhibe la circulación de tiempos 
previos. La campaña de vacunación 
realizada en Argentina (con el 83 por 
ciento de la población inmunizada con 
esquema completo) fue crucial. Sin 
embargo, no hay que cantar victoria y 
olvidarse para siempre de este elemen-
to de protección: aún se recomienda su 
uso en espacios interiores, como ám-
bitos laborales, educativos, sociales y 
transporte público.

En la resolución que se difundió en 
el Boletín Oficial durante la mañana de 
este miércoles, se establece que cada 
jurisdicción adoptará “las recomenda-
ciones en función de su situación epi-
demiológica particular y la estrategia 
sanitaria planificada”. En efecto, cada 
provincia podrá disponer su utilización 
de acuerdo al contexto que afronte. 

Desde esta perspectiva, Humberto 
Debat, virólogo e investigador del INTA 

ATENCIÓN AL VECINO CONTINÚA 
RECORRIENDO LOS BARRIOS 

Personal de Atención al Vecino de la 
Municipalidad de Ushuaia continúa re-
corriendo los barrios de la ciudad a fin 
de relevar y recepcionar inquietudes y 
pedidos de vecinos y vecinas, lo cuales 
serán canalizados a las respectiva áreas 
del Ejecutivo municipal para su solu-
ción. Durante el fin de semana la reco-
rrida abarcó los barrios la Cantera, Los 
Morros y San Vicente. 

El secretario de Relaciones Vecina-
les y Parlamentarias del Municipio, Da-
mián de Marco, señaló que “a pedido 
del intendente Walter Vuoto mantene-
mos una presencia permanente en los 
distintos sectores de la ciudad”, lo cual 

en Córdoba, comenta: “Hay que poner 
en contexto la medida. El boletín epi-
demiológico notifica una reducción 
del 30 por ciento de los casos con res-
pecto a la semana anterior. Estamos 
en uno de los contextos más favora-
bles, los niveles de inmunidad (por 
infecciones y vacunas) son muy altos. 
Luego continúa: “La baja incidencia y 
la baja circulación viral, sumado a la 
época del año, constituyen indicado-
res que respaldan la decisión tomada 
por el Ministerio. Si había que tomar 
esa medida en algún momento, era 
ahora”. En Córdoba, por ejemplo, ya 
se había resuelto esta decisión el 31 de 
agosto y, al menos en las últimas tres 
semanas, la medida no provocó un in-
cremento de las infecciones.

La cartera de Vizzotti, no obstante, 
sugiere continuar aplicando las lec-
ciones que dejó la pandemia: la ven-
tilación de los espacios, la higiene de 
manos y el aislamiento ante síntomas 
pueden servir para evitar la circula-
ción del Sars CoV-2, así como de otros 
virus respiratorios. “En lugares ce-
rrados, mal ventilados y con muchas 
personas existe una mayor necesidad 
de emplear el barbijo. Los individuos 
cuyo sistema inmunológico no fun-
ciona correctamente deberían conti-
nuar utilizándolo. La gente de mayor 
edad y con patologías de base consti-
tuyen otros grupos de riesgo”, expresa 
Daniela Hozbor, bioquímica e inves-
tigadora principal del Conicet en el 
Instituto de Biotecnología y Biología 
Molecular de La Plata.

USHUAIANACIONALES

“nos permite tener un contacto cara a 
cara con los vecinos y vecinas”. 

En ese sentido, dijo que “recibimos 
inquietudes y planteos que luego deri-
vamos a las áreas que deben tomar in-
tervención para dar una respuesta”, y 
también “nos manifiestan su conformi-
dad con las acciones que se llevan ade-
lante desde el Municipio en beneficio de 
la comunidad”. 

Finalmente, De Marco apuntó que 
“estas acciones nos permiten tener un 
panorama en tiempo real de lo que pasa 
en la ciudad, y saber cuáles son las nece-
sidades de los vecinos para llevarles una 
solución”.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

2 ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

4º c
Máxima 

7ºc
Máxima 

5º c
Máxima 

9ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$139,35

Venta
$159,24

Venta
$0,0662

CLIMA

    

PATAGONIA

PATAGONIA

Bernard 415

Tel 444255

FUEGUINA

Av. Leandro N. Alem 838

Tel: 02901 58-8532 

Compra
$0,0539

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Fernando Zapata  
Jefe de redacción:
Esteban Machiavello

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Propiedad intelectual N° 890943

Fundado el 15 de agosto de 1987

Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

Máxima 

7ºc



  TIEMPO FUEGUINO | 22 de Septiembre de 202220 | 


